

Recuperemos a las mujeres como sujeto político del feminismo



Tabla de propuestas de Women's Declaration International España

Concepto no recomendado	Concepto feminista más adecuado	Argumento
Mujeres trans	<i>Hombres que alegan tener una «identidad de género femenina» Hombres que alegan ser mujeres</i>	La llamada «identidad de género» es un concepto subjetivo. Los hombres se identifican con el ideario patriarcal construido sobre las mujeres: los estereotipos que nos sexualizan y cosifican.
<ul style="list-style-type: none"> • Mujeres trans lesbianas • Translesbianas • Hombres lesbianos 	<i>Hombres heterosexuales</i>	Los hombres no pueden ser lesbianas. Solo las mujeres pueden serlo. Se trata de hombres (hayan transformado su cuerpo o no) que coartan la libertad de las lesbianas y las coaccionan o chantajea psicológica o emocionalmente acusándolas de transfobia para ser incluidos en sus espacios.
Hombres trans	<i>Mujeres que alegan tener identidad de género masculina</i>	Como no existe una «identidad de género femenina» esencial, tampoco hay una «masculina». Se trata de una identificación con estereotipos y roles de la masculinidad dominante.
Derechos trans	<i>Nuevos privilegios patriarcales masculinos</i>	Se trata de una nueva estrategia patriarcal de invisibilización y victimización de las mujeres, especialmente de las lesbianas.
Misgender	<i>Describir la realidad Hacer uso de la libertad de expresión</i>	La exigencia de decir un nuevo nombre o «los pronombres correctos» es la imposición de una creencia.
Deadname	<i>Nombre de nacimiento</i>	
TERF/terf(a)	<i>Feminista Mujer que no cree en las identidades de género</i>	TERF es supuestamente el acrónimo de <i>Trans Exclusionary Radical Feminist</i> , concepto sin sentido cuyo uso en la práctica es un insulto a las mujeres que rechazan las «identidades de género».

Concepto no recomendado	Concepto feminista más adecuado	Argumento
<ul style="list-style-type: none"> • <i>Infancia trans</i> • <i>Transición o transexualidad infantil</i> 	<p><i>Niños y niñas/ menores/ infancia que han sufrido procesos médicos y/o sociales con base en la ideología de la «identidad de género»</i></p> <p><i>Eugenesia gay y lesbiana</i></p> <p><i>Maltrato o abuso sexual infantil</i></p>	<p>Se trata de una proyección adulta y de maltrato infantil, así como de un abuso médico. Podría considerarse hasta un nuevo tipo de abuso sexual o un fenómeno de eugenesia con motivo de orientación sexual. Facilitar o promover que menores de edad entren en procesos que tengan para ellos consecuencias irreversibles que no pueden valorar y ni siquiera conocer. Se trata de un experimento biomédico y social.</p>
<p><i>Sexo asignado al nacer</i></p>	<p><i>Sexo observado</i></p>	<p>Somos cuerpos sexuados y nuestro sexo se observa y se forma materialmente antes del nacimiento. Este concepto solamente tendría sentido aplicado a las personas con DSD y no en todos los casos.</p>
<ul style="list-style-type: none"> • <i>Autodeterminación de sexo</i> • <i>Autodeterminación de género</i> 	<p><i>Negar el propio sexo</i></p>	<p>Los seres humanos no podemos cambiar el sexo. Nuestro sexo está codificado en el ADN y determina, entre otras cosas, nuestra anatomía y nuestras hormonas.</p>
<ul style="list-style-type: none"> • <i>«Cis» / «Cisgénero»: mujer / hombre «cis»</i> • <i>Mujer u hombres no transexuales</i> 	<p><i>Mujer / Hombre</i></p>	<p>El concepto de «Cis» fue acuñado por Volkmar Sigusch, un psiquiatra y sexólogo alemán que intentó blanquear el abuso a niñas y niños. Nuestra especie es binaria desde el punto de vista biológico. No existen las mujeres o hombres «cis». Es la nueva manera del patriarcado del siglo XXI de definir a las mujeres en base al falo masculino («mujeres con pene» o sin él).</p>
<ul style="list-style-type: none"> • <i>Transexual</i> • <i>Transgénero</i> 	<p><i>Mujer u hombre que alega tener una «identidad de género» diferente a la de su sexo</i></p> <p><i>Travesti</i></p>	<p>Hay quien distingue entre estas dos denominaciones en función de si la persona ha sufrido intervenciones quirúrgicas para alterar su apariencia física o no, aunque en los dos casos hay una exigencia por tener un reconocimiento social y legal que no corresponde a su sexo.</p>

Concepto no recomendado	Concepto feminista más adecuado	Argumento
Agénero	<i>Persona que alega no tener ningún género</i>	El género en sentido feminista no es una identidad, es la construcción social que permite la dominación masculina.
<ul style="list-style-type: none"> • Bigénero • Genderqueer • Género fluido • Intergénero 	<i>[No existe concepto equivalente en el feminismo].</i>	Como el género no es una identidad, no tiene sentido tener dos o cinco o ninguna o fluir más o menos con los estereotipos.
Disidentes de género	<i>Persona que no se identifica con los estereotipos y roles sexistas</i>	El feminismo es el movimiento que insta a abandonar los estereotipos y roles sexistas a toda la sociedad.
Expresión de género	<i>[No existe concepto equivalente en el feminismo].</i>	Se trata de la reproducción mediante el comportamiento, la indumentaria, el peinado, la voz o el aspecto físico de los estereotipos asociados a lo masculino o femenino. Esto no es una expresión de una esencia innata, sino la reproducción de estereotipos.
Sistema binario de género	<i>Diformismo sexual</i>	El patriarcado consiste en la dominación de los hombres sobre las mujeres, no en el hecho de que la especie humana sea sexuada. La ideología de «identidad de género» sostiene la creencia de que el dimorfismo sexual de la especie humana no es real o es algo malo u opresivo per se.
El sexo como continuum	<i>[No se propone alternativa ya que la afirmación es falsa].</i>	La especie humana tiene dos sexos. Las personas con alteraciones de desarrollo sexual no dejan de ser hombres o mujeres.
Mujer biológica / Hombre biológico	<i>Mujer / hombre</i>	Se trata de una tautología, es decir, una repetición innecesaria.
Transfóbico/a	<i>Persona que no cree en la ideología de «identidad de género».</i>	El concepto de “transfobia” se aplica de manera indiscriminada a todas las personas que no acatan los postulados del transactivismo. No pertenecer a una comunidad de creyentes o no creer en su dogma no significa odiarla. Mucha gente no es cristiana y no por eso son «cristianófobos». Defender los derechos de las mujeres basados en el sexo no es transfobia, es feminismo.

Concepto no recomendado	Concepto feminista más adecuado	Argumento
<p><i>Techo de algodón</i></p>	<p><i>Heterosexualidad obligatoria Acoso a lesbianas</i></p>	<p>El concepto de «techo de algodón» es un intento de imponer a las lesbianas la aceptación de varones como parejas sexo-afectivas. No podemos blanquear el acoso bajo un eufemismo que intenta apropiarse de un término de análisis feminista como el «techo de cristal» que describe las barreras que encuentran las mujeres en su carrera profesional. Es una intolerable doble colonización de los varones.</p>
<p><i>Intersexual</i></p>	<p><i>Persona con alteración hormonal o gonadal de desarrollo sexual</i></p>	<p>Persona con variación genética en sus cromosomas. Existen varios diagnósticos y alteraciones del desarrollo embrionario. Han sido instrumentalizadas para justificar la creencia de que existen más de dos sexos.</p>
<ul style="list-style-type: none"> • <i>Cambio de sexo</i> • <i>Operaciones de reasignación de sexo</i> • <i>Operaciones de afirmación de género</i> 	<p><i>Mutilaciones/extirpaciones de órganos sanos y/o intervenciones quirúrgicas cosméticas para intentar alcanzar la apariencia del sexo opuesto</i></p>	<p>El sexo es inmutable. El sexo no se puede «reasignar» porque en primer lugar nunca se «asignó», se observó. Hablar de «afirmación de género» es disfrazar con eufemismos operaciones y toma de hormonas con gran impacto negativo en la salud.</p>
<p><i>LGBTIQ+</i></p>	<p><i>[Como hemos indicado en la página 3, es mejor referirse a cada colectivo por separado].</i></p>	<p>El concepto mismo es engañoso, ya que cada uno de los colectivos representados por el acrónimo tiene intereses diferentes e incluso opuestos.</p>
<p><i>LGBTIfobia</i></p>	<p><i>[No existe como tal].</i></p>	<p>Es mejor nombrar la discriminación de cada colectivo por separado.</p>